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Пункт 19 первоначального перечня* 

Последующая деятельность по итогам  

международных конференций по финансиро-

ванию развития и осуществление их решений 

 Экономический и Социальный Совет 

Сессия 2017 года 

28 июля 2016 года — 27 июля 2017 года 

Пункт 11(a) повестки дня 

Осуществление решений крупных конферен-

ций и встреч на высшем уровне Организации 

Объединенных Наций и последующая дея-

тельность в связи с ними: последующая дея-

тельность по итогам Международной конфе-

ренции по финансированию развития 

   
 

 

 

  Краткий отчет о работе форума по последующей 
деятельности в области финансирования развития, 
включая специальное совещание высокого уровня 
с бреттон-вудскими учреждениями, Всемирной 
торговой организацией и Конференцией Организации 
Объединенных Наций по торговле и развитию  
(22–25 мая 2017 года, Нью-Йорк), подготовленный 
Председателем Экономического и Социального Совета1 
 

 

 I. Введение 
 

 

1. Второй форум Экономического и Социального Совета по вопросам по-

следующей деятельности в области финансирования развития состоялся 

22-25 мая 2017 года в Нью-Йорке. Форум проходил под председательством 

Председателя Совета Фредерика Мусиивы Макамуре Шавы (Зимбабве). В ме-

роприятии участвовало значительное число высокопоставленных лиц, в том 

числе 20 министров и заместителей министров, а также руководящих сотруд-

ников государственных ведомств по вопросам финансов, иностранных дел и 

сотрудничества в целях развития. В работе Форума приняло участие беспреце-

дентное число исполнительных директоров Международного валютного фонда 

(МВФ) и Группы Всемирного банка (24), а также старших должностных лиц 

__________________ 

 
* 

A/72/50. 

 
1
 С более подробным отчетом о работе форума по последующей деятельности в области 

финансирования развития 2017 года можно ознакомиться в публикации по адресу: 

www.un.org/esa/ffd. 

https://undocs.org/ru/A/72/50
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учреждений, входящих в систему Организации Объединенных Наций, и других 

международных организаций, включая крупные организации, участвующие в 

последующей деятельности в области финансирования развития. Кроме того, 

были широко представлены организации гражданского общества, деловые кру-

ги и местные органы власти. 

2. В первый день этапа заседаний на уровне министров было проведено 

специальное заседание высокого уровня с участием представителей Группы 

Всемирного банка, МВФ, Всемирной торговой организации (ВТО) и Конфе-

ренции Организации Объединенных Наций по торговле и развитию 

(ЮНКТАД). В ходе утреннего заседания главы основных институциональных 

заинтересованных сторон и их межправительственных организаций смогли об-

судить со своими коллегами из Организации Объединенных Наций вопросы, 

представляющие взаимный интерес в рамках последующей деятельности по 

финансированию развития. Ключевым моментом специального заседания вы-

сокого уровня стал интерактивный диалог с участием представителей межпра-

вительственных органов и высшего руководства Группы Всемирного банка, 

МВФ и ЮНКТАД по двум темам: a) повышение степени согласованности по-

литики при осуществлении Аддис-Абебской программы действий; b) неравен-

ство и инклюзивный рост. Во второй день этапа заседаний на уровне мини-

стров программа предусматривала проведение трех «круглых столов» на 

уровне министров по мерам, принятым в целях выполнения обязательств, со-

держащихся в Аддис-Абебской программе действий и других итоговых доку-

ментах по последующей деятельности в области финансирования развития, 

после чего состоялись общие прения.  

3. В ходе экспертного этапа заседаний были проведены четыре тематиче-

ских «круглых стола» с участием большого числа заинтересованных сторон и 

две дискуссии экспертов. Кроме того, был организован диалог с участием за-

интересованных сторон, к которому присоединились представители граждан-

ского общества, деловых кругов и местных органов власти, после чего состо-

ялся дискуссионный форум, посвященный обсуждению итогов форумов, про-

веденных в соответствии с Аддис-Абебской программой действий, и обнов-

ленной информации о ключевых добровольных инициативах, с которыми вы-

ступили участники третьей Международной конференции по финансированию 

развития.  

4. В распоряжении участников имелась записка Генерального секретаря, 

озаглавленная «Финансирование развития: прогресс и перспективы» 

(E/FFDF/2017/2). Кроме того, важная информация по вопросам существа со-

держалась в докладе Межучрежденческой целевой группы по финансированию 

развития, подготовленном в 2017 году. 

 

 

 II. Открытие форума по последующей деятельности  
в области финансирования развития 
 

 

5. На открытии форума выступили с заявлениями Председатель Экономиче-

ского и Социального Совета, первый заместитель Генерального секретаря Ор-

ганизации Объединенных Наций (видеообращение); Директор-распорядитель 

МВФ Кристин Лагард (видеообращение); старший вице-президент Группы 

Всемирного банка по вопросам Повестки дня в области развития на период до 

2030 года, отношений с Организацией Объединенных Наций и партнерств Ма-

хмуд Мохиэддин и заместитель Генерального директора ВТО Йонов Фредерик 

Ага. 

https://undocs.org/ru/E/FFDF/2017/2
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6. Председатель Экономического и Социального Совета подчеркнул, что 

мировое сообщество сталкивается с целым рядом экономических, социальных, 

экологических и гуманитарных проблем и, чтобы достичь целей в области 

устойчивого развития в столь сложной обстановке, как никогда, важно обеспе-

чить полное и своевременное осуществление Аддис-Абебской программы дей-

ствий. Достигнув консенсуса по поводу основного и всеобъемлющего итогово-

го документа форума, вновь подтвердив основные положения Аддис-Абебской 

программы действий и сформулировав новые обязательства в отношении по-

литики и действий, участники дали ясно понять, что международное сообще-

ство по-прежнему твердо привержено принципам многосторонности и гло-

бального партнерства в интересах устойчивого развития. В связи с этим Пред-

седатель Совета выразил признательность двум сокоординаторам  — Постоян-

ному представителю Бельгии при Организации Объединенных Наций и Посто-

янному представителю Южной Африки при Организации Объединенных 

Наций — за их огромные усилия по согласованию итогового документа фору-

ма, который будет использоваться в ходе политического форума высокого 

уровня по устойчивому развитию. 

7. Первый заместитель Генерального секретаря подчеркнула, что Аддис-

Абебская программа действий, Повестка дня в области устойчивого развития 

на период до 2030 года и Парижское соглашение создают основу для устойчи-

вого развития. Говоря о сложной обстановке, сложившейся в мире, первый за-

меститель Генерального секретаря подчеркнула, что для стимулирования 

устойчивого низкоуглеродного роста необходимы дополнительные долгосроч-

ные и высококачественные инвестиции и что для удовлетворения потребностей 

бедных и уязвимых слоев населения нужно безотлагательно принимать меры. 

Участникам форума представилась возможность еще раз подтвердить коллек-

тивную приверженность правительств и всех заинтересованных сторон обес-

печению устойчивого развития и принципа многосторонности. 

8. Г-жа Лагард перечислила пять основных направлений работы МВФ по 

содействию осуществлению Аддис-Абебской программы действий: a) укреп-

ление глобальной финансовой архитектуры параллельно с оказанием странам, 

зависящим от внешних источников финансирования, помощи в целях под-

держки их усилий в области развития; b) оказание странам помощи в укрепле-

нии механизмов увеличения внутренних поступлений; c) проведение оценки 

негативных последствий для деятельности в области развития, связанных с не-

законными финансовыми потоками (в том числе имеющими отношение к 

уклонению от уплаты налогов и преступной деятельности), а также поддержка 

соответствующих реформ; d) налаживание взаимодействия с малыми государ-

ствами с целью помочь им повысить свою макроэкономическую и финансовую 

устойчивость в условиях стихийных бедствий и изменения климата; e) содей-

ствие обеспечению приемлемости уровня задолженности и овладению новыми 

инструментами управления государственным долгом. 

9. Как подчеркнул г-н Мохельдин, чтобы официальная помощь в целях раз-

вития (ОПР) исчислялась не миллиардами, а триллионами долларов в виде ин-

вестиций всех типов, многосторонним банкам развития необходимо изменить 

свой подход к финансированию в целях развития. Группа Всемирного банка 

добилась определенных успехов, в том числе благодаря следующим мерам: 

a) рекордному по объему пополнению средств Международной ассоциации 

развития Группы Всемирного банка на 75 млрд. долл. США; b) тесному со-

трудничеству с МВФ и другими многосторонними банками развития в целях 

повышения эффективности механизмов мобилизации внутренних ресурсов, 

разработки базовых принципов оценки налоговой политики и повышения роли 



A/72/114 

E/2017/75  

 

4/29 17-10105 

 

развивающихся стран в ходе глобального обсуждения налоговых вопросов; 

c) максимальному вовлечению частного сектора. 

10. Г-н Ага отметил важную роль многосторонних торговых соглашений в 

процессе осуществления Повестки дня в области устойчивого развития на пе-

риод до 2030 года и Аддис-Абебской программы действий. Далее он подчерк-

нул, что торговля является движущей силой экономического роста. Однако по-

сле финансового кризиса 2008 года темпы роста торговли отстают от темпов 

роста валового внутреннего продукта (ВВП), и для восстановления торговой 

динамики необходимо принять комплекс надлежащих политических мер. Не-

обходимым условием успеха является наличие многосторонней торговой си-

стемы, работающей по определенным правилам, поскольку такая система 

обеспечивает предсказуемость, надежность и устойчивость международных 

отношений. Первый заместитель Генерального директора сделала вывод, что 

следует в приоритетном порядке заниматься укреплением торговой системы и 

проведением новых реформ, чтобы на переговорах в рамках ВТО были достиг-

нуты новые результаты для продвижения к целям устойчивого развития и для 

реализации Аддис-Абебской программы действий. 

 

 

 III. Заявления заинтересованных организаций 
 

 

11. С заявлениями выступили Председатель Совета по торговле и развитию 

ЮНКТАД Кристофер Оньянга Апарр (Уганда), Исполнительный секретарь 

Объединенного комитета Всемирного банка/МВФ по вопросам развития Ивонн 

Циката и заместитель Секретаря Международного валютно-финансового коми-

тета МВФ Патрисия Алонсо-Гамо. Кроме того, с основными докладами высту-

пили заместитель Генерального секретаря по экономическим и социальным 

вопросам У Хунбо (в качестве Председателя Межучрежденческой целевой 

группы по финансированию развития), Генеральный секретарь ЮНКТАД Му-

хисa Китуйи (видеообращение), заместитель Администратора Программы раз-

вития Организации Объединенных Наций (ПРООН) Тегегневорк Гетту (от 

имени Группы Организации Объединенных Наций по вопросам развития) и 

Исполнительный секретарь Экономической и социальной комиссии для Азии и 

Тихого океана Шамшад Ахтар (от имени региональных комиссий). По оконча-

нии представления основных докладов состоялись общие прения.  

12. Г-н Апарр подчеркнул, что в процесс глобализации должен быть вовлечен 

каждый человек и что возрождение солидарности и партнерства во всем мире 

является одним из приоритетов Аддис-Абебской программы действий. Он 

предложил участникам форума рассмотреть следующие вопросы: а) каким об-

разом развивающиеся страны могут мобилизовать внутренние и международ-

ные ресурсы на фоне слабого роста торговли; b) какие реформы потребуется 

провести для создания всеобъемлющих международных финансовых рынков и 

инвестиционных режимов; c) как обеспечить участие развивающихся стран в 

управлении мировой экономикой; d) каким образом развивающиеся страны мо-

гут использовать новые возможности, включая электронную торговлю.  

13. Г-жа Циката кратко рассказала о девяносто пятом совещании Объединен-

ного комитета Всемирного банка/МВФ по вопросам развития, которое состоя-

лось 22 апреля 2017 года в Вашингтоне. На этом совещании управляющие при-

звали Группу Всемирного банка и МВФ путем оказания консультационной по-

мощи и поддержки содействовать реализации стратегий устойчивого роста, 

охватывающего все слои населения, осуществлению Повестки дня в области 

устойчивого развития на период до 2030 года и защите самых уязвимых групп 

населения. Члены Комитета по вопросам развития также подчеркнули, что 
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уменьшение неравенства является необходимым условием долгосрочного и 

устойчивого роста. Управляющие заявили о своей поддержке активизации уси-

лий Группы Всемирного банка по обеспечению готовности к кризисам, их пре-

дупреждению и реагированию на них путем инвестирования средств в дея-

тельность по устранению коренных причин и факторов уязвимости посред-

ством оказания странам помощи в наращивании институционального и соци-

ального потенциала сопротивляемости кризисным ситуациям. 

14. Г-жа Алонсо-Гамо представила информацию о трех аспектах стратегии 

МВФ: структурном, финансово-бюджетном и денежно-кредитном. МВФ будет 

и впредь помогать своим членам выполнять их обязательства в отношении по-

следующей деятельности по финансированию развития, а именно: a) консуль-

тировать по вопросам политики, оказывать финансовую помощь и содейство-

вать укреплению потенциала; b) способствовать применению многосторонних 

подходов во всех странах в целях решения глобальных проблем; c) оказывать 

поддержку странам с низким уровнем дохода, странам-экспортерам сырьевых 

товаров, а также малым и уязвимым государствам. 

15. Заместитель Генерального секретаря по экономическим и социальным 

вопросам официально представил доклад Межучрежденческой целевой группы 

по финансированию в целях развития, подготовленный в 2017 году, и осветил 

его основные выводы. Он отметил, что меры, принимаемые на национальном 

уровне, в совокупности с международным сотрудничеством могут помочь из-

менить нынешнюю траекторию развития глобальной экономики и поддержать 

усилия стран по достижению целей устойчивого развития. По этой причине 

необходимо наращивать объем долгосрочных и качественных инвестиций в 

устойчивое развитие. В связи с этим Целевая группа предложила принять ряд 

мер по устранению барьеров для частных инвестиций и наращиванию объема 

государственных инвестиций в инфраструктуру и проекты, направленные на 

достижение целей устойчивого развития. 

16. Г-н Китуйи выразил озабоченность по поводу наметившихся в последнее 

время тенденций в области ОПР, которые негативно сказываются на достиже-

нии основных целевых показателей ОПР. Надо укреплять взаимовыгодные 

партнерские отношения с частным сектором, в том числе в рамках более прак-

тических инициатив, таких как инициатива по повышению устойчивости фон-

довых бирж. Вместе с тем нужно совместно изучить риски государственно-

частных партнерств, чтобы избежать увеличения задолженности будущих по-

колений. Г-н Китуйи напомнил собравшимся, что в деле осуществления По-

вестки дня на период до 2030 года и Аддис-Абебской программы действий нет 

легких путей.  

17. Г-н Гетту подчеркнул, что очень важно мобилизовать долгосрочные инве-

стиции в интересах устойчивого развития и обеспечивать функционирование 

систем социальной защиты, которые были бы приемлемы с точки зрения бюд-

жетных расходов и учитывали национальные особенности, чтобы помочь са-

мым малообеспеченным и уязвимым слоям населения. Выделение ресурсов на 

размещение беженцев в странах-донорах не должно приводить к сокращению 

объема ОПР, выделяемой на цели долгосрочного устойчивого развития. 

ПРООН помогает странам разрабатывать комплексные механизмы финансиро-

вания, уделяя особое внимание принятию стимулирующих мер, привлечению 

частных инвестиций и налаживанию партнерских отношений.  

18. Г-жа Ахтар сообщила о том, что из-за растущего недоверия по отноше-

нию к глобализации происходит непредвиденное ужесточение денежно-

кредитной политики и принимаются недальновидные протекционистские ме-

ры, усугубляющие глобальную неопределенность, что может привести к сни-
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жению темпов роста в Азиатско-Тихоокеанском регионе. Надо более активно 

использовать меры политического характера для расширения систем социаль-

ной защиты и уменьшения неравенства. Принимая меры в поддержку осу-

ществления Аддис-Абебской программы действий, региональные комиссии со-

средоточились на четырех ключевых направлениях работы: мобилизации внут-

ренних ресурсов, повышении эффективности управления государственными 

финансами, поощрении инвестиций в инфраструктуру и финансовой интегра-

ции.  

 

 

 IV. Интерактивный диалог с межправительственными 
органами основных заинтересованных организаций 
 

 

19. Интерактивный диалог проходил под председательством Председателя 

Экономического и Социального Совета, а обязанности ведущей исполняла со-

трудник Си-эн-би-си Сара Айзен. Со вступительными заявлениями выступили 

Председатель Совета, Содуайен Совета исполнительных директоров Группы 

Всемирного банка Эрве де Вильроше, Исполнительный директор МВФ Хазем 

Беблауи (от имени Дуайена Совета директоров МВФ), а также Председатель 

Совета по торговле и развитию ЮНКТАД Кристофер Оньянга Апарр. 

20. Председатель Экономического и Социального Совета подчеркнул, что ос-

новные заинтересованные структуры, участвующие в последующей деятельно-

сти в области финансирования развития, обеспечивали беспрецедентный уро-

вень согласованности своих рабочих процессов с положениями принятых под 

руководством Организации Объединенных Наций документов, в том числе По-

вестки дня в области устойчивого развития на период до 2030 года, Аддис-

Абебской программы действий и Парижского соглашения. С опорой на проч-

ный фундамент экономического роста можно при помощи конкретных страте-

гий и подходов добиться как увеличения темпов роста, так и уменьшения не-

равенства. Он подчеркнул, что инвестиции в устойчивую и всеобъемлющую 

инфраструктуру являются важным способом уменьшения неравенства в плане 

доступа к рынкам, финансовым ресурсам и технологиям.  

21. Г-н де Вильроше отметил, что этот форум является исключительно важ-

ной платформой, позволяющей отслеживать выполнение финансовых обяза-

тельств и финансировать инициативы, направленные на достижение целей 

устойчивого развития. Он подчеркнул, что надо использовать ОПР в стратеги-

ческих целях для привлечения дополнительных частных капиталов. Произо-

шло пополнение средств Международной ассоциации развития Группы Все-

мирного банка на рекордную сумму — 75 млрд. долл. США. Международная 

финансовая корпорация приняла новую долгосрочную стратегию, направлен-

ную на увеличение отдачи от частных инвестиций и укрепление стратегиче-

ского сотрудничества в ключевых секторах экономики развивающихся стран. 

Группа Всемирного банка твердо намерена направить все свои ресурсы на до-

стижение целей устойчивого развития. 

22. Г-н Беблауи обратил внимание на наличие тесной связи между оживлени-

ем мировой экономики и последовательностью действий крупнейших заинте-

ресованных структур. Он проинформировал Форум о том, что позднее на той 

же неделе Исполнительный совет МВФ рассмотрит предложения по совершен-

ствованию механизмов поддержания приемлемого уровня задолженности в 

странах с низким уровнем дохода, являющихся членами МВФ. Он признал 

важность дальнейшего сотрудничества с другими основными заинтересован-

ными структурами в рамках их соответствующих мандатов в целях осуществ-

ления Аддис-Абебской программы действий.  
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23. Г-н Апарр отметил, что всем странам необходимо наращивать объем сво-

его экспорта и реформировать свою торговую систему, чтобы дать стимул уве-

личению поступлений в национальный бюджет. Банки развития и частный сек-

тор должны принимать меры, направленные на устранение препятствий для 

инвестирования средств в наименее развитые страны. Кроме того, крайне важ-

но следить за тем, чтобы доноры исполняли свои обязательства по предостав-

лению ОПР этим странам. Г-н Апарр также призвал к более широкому обсуж-

дению путей урегулирования проблемы суверенной задолженности в рамках 

Организации Объединенных Наций. 

24. Участники интерактивного диалога обсудили две темы: а)  повышение 

степени слаженности политики при осуществлении Аддис-Абебской програм-

мы действий и b) неравенство и рост, охватывающий все слои населения. Ве-

дущими участниками дискуссии по первому вопросу были Исполнительный 

директор Группы Всемирного банка Франк Хемскерк, Председатель Комитета 

Исполнительного совета МВФ по связям со Всемирным банком, Организацией 

Объединенных Наций и другими международными организациями Дауда Сам-

бен, а также заместитель Председателя Экономического и Социального Совета 

Набиль Мунир (Пакистан). 

25. Г-н Хемскерк отметил, что Организация Объединенных Наций могла бы 

способствовать повышению степени согласованности действий, оценивая ре-

зультаты работы государств-членов относительно контрольных показателей и 

обеспечивая коллегиальное давление на представителей частного сектора. 

Необходимо разработать механизмы вовлечения более мелких компаний. 

Наилучшие результаты по-прежнему обеспечивает наличие хорошо функцио-

нирующей системы государственного управления. В связи с этим он отметил, 

что следует эффективно использовать ресурсы Международной ассоциация 

развития и стремиться помочь беднейшим слоям населения.  

26. Г-н Самбен отметил снижение прогнозируемых темпов роста, особенно в 

странах с низким уровнем дохода. МВФ поддерживает наращивание потенциа-

ла государств с неустойчивой экономикой и государств с низким уровнем до-

хода в области уменьшения опасности бедствий и управления государствен-

ными финансами. Кроме того, МВФ оказывал поддержку странам с низким 

уровнем дохода путем увеличения объема льготного финансирования и приня-

тия мер по облегчению их долгового бремени. МВФ также расширил доступ к 

льготному финансированию для стран, пострадавших от стихийных бедствий. 

Фонд продолжает работу по обеспечению глобальной экономической и финан-

совой стабильности путем укрепления глобальной системы финансовой без-

опасности и реформирования глобальных механизмов финансового регулиро-

вания. 

27. Г-н Мунир отметил, что на национальном уровне в ходе разработки мно-

госекторальных, комплексных и согласованных стратегий и мер, направленных 

на достижение целей устойчивого развития, страны по-прежнему сталкивают-

ся с трудностями. Требуется расширить международную помощь в области 

разработки таких стратегий, особенно если речь идет о странах, находящихся в 

особой ситуации. Существующие региональные механизмы должны продол-

жать адаптировать свои программы работы к задачам Аддис-Абебской про-

граммы действий и Повестки дня в области устойчивого развития на период до 

2030 года и предпринимать более активные усилия для повышения степени со-

гласованности между национальными стратегиями и глобальными приорите-

тами в области развития. 

28. В ходе интерактивного обсуждения прозвучал призыв к международным 

торговым и финансовым учреждениям расширить политическую и финансо-
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вую поддержку, которую они оказывают странам с низким уровнем дохода и 

нестабильным государствам в вопросах управления государственными финан-

сами и мобилизации внутренних ресурсов, финансовой интеграции и борьбы с 

незаконными финансовыми потоками. Подчеркивалась необходимость учета 

вопросов торговли в процессе достижения целей устойчивого развития и 

наращивания торгового потенциала. В этой связи были определены три прио-

ритетные задачи: a) реформирование торговых процедур; b) разработка новых 

глобальных правил электронной торговли; c) расширение возможностей малых 

предприятий в плане получения доступа к финансированию.  

29. Ведущими участниками дискуссии по второму вопросу стали Исполни-

тельный директор Группы Всемирного банка Пейшенс Бонгиве Кунене, Ис-

полнительный директор МВФ Нэнси Гейл Хорсман, Исполнительный директор 

МВФ Масааки Кайдзука и заместитель Председателя Экономического и Соци-

ального Совета Юрген Шульц (Германия).  

30. Г-жа Кунене указала на две проблемы, связанные с неравенством: про-

блему доступа и проблему качества. Она отметила, что одной из наиболее оче-

видных проблем является низкий уровень связанности. Так, несмотря на высо-

кие темпы урбанизации в Африке, связи между городами здесь по-прежнему 

слабые. Для решения этой проблемы следует с учетом имеющихся потребно-

стей разрабатывать стратегии, чтобы искать такие решения, которые основаны 

на использовании данных.  

31. Г-жа Хорсман обратила внимание на то, что после финансового кризиса 

2008 года в большинстве развитых стран и стран с формирующейся рыночной 

экономикой проблема неравенства обострилась. Проведенные МВФ исследо-

вания показывают, что технологические изменения в большей степени, чем ин-

теграция, приводят к снижению уровня доходов работников в развитых стра-

нах, что в свою очередь порождает неравенство. Протекционистскими мерами 

эту проблему решить нельзя. В связи с этим МВФ давал рекомендации, 

направленные на обеспечение роста, охватывающего все слои населения, и 

призывал национальные органы власти работать над повышением производи-

тельности. 

32. Г-н Кайдзука отметил, что МВФ при разработке рекомендаций по вопро-

сам политики учитывает специфику стран, такую как недостаточные возмож-

ности по проведению политики в жизнь. Кроме того, для мониторинга резуль-

татов принимаемых мер в долгосрочной перспективе МВФ использует систему 

контрольных точек. Г-н Кайзука призвал все структуры к эффективному со-

трудничеству друг с другом с учетом сравнительных преимуществ и сферы 

полномочий каждой из них.  

33. Г-н Шульц подчеркнул, что неравенство является ключевым вопросом 

повестки дня Экономического и Социального Совета. Нужно решать систем-

ные проблемы и создавать открытые для широкого участия учреждения на всех 

уровнях. Кроме того, чтобы обеспечить каждому человеку возможность полу-

чать свою долю экономических благ общества, необходимо разработать надле-

жащие стратегии и механизмы регулирования. В этой связи исключительное 

значение имеют повышение качества данных и их дальнейшее дезагрегирова-

ние.  

34. В ходе интерактивного обсуждения участники отметили, что благодаря 

технологиям и цифровой экономике открываются новые возможности, но в то 

же время возникает неравенство. Группа Всемирного банка и МВФ также под-

черкнули, что они провели большую работу по обеспечению равенства мужчин 

и женщин. Кроме того, обсуждался вопрос о социальной защите, в том числе 

деятельность МВФ, направленная на то, чтобы при составлении бюджета рас-
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ходов на выполнение социальных обязательств в большинстве стран с низким 

уровнем дохода устанавливался «минимальный уровень социальной защиты». 

Что касается финансирования, то подчеркивалась важность более активного 

вовлечения частного сектора в решение проблемы нехватки финансовых 

средств, в том числе путем принятия мер по снижению уровня рисков. Участ-

ники обсуждения также отметили, что одну из ключевых ролей в устранении 

неравенства в сфере торговли играет финансирование торговли. 

 

 

 V. «Круглые столы» на уровне министров: меры, 
принятые в целях выполнения обязательств, 
содержащихся в Аддис-Абебской программе действий 
и других итоговых документах по финансированию 
развития 
 

 

  «Круглый стол» на уровне министров 1 
 

35. Председателем «круглого стола» был Председатель Экономического и 

Социального Совета, обязанности ведущего исполнял заместитель Директора -

распорядителя МВФ Tao Чжан. С докладами выступили: вице-президент и ми-

нистр иностранных дел Панамы Исабель де Сен Мало де Альварадо; комиссар 

по вопросам международного сотрудничества и развития Европейской комис-

сии Невен Мимица; государственный министр Министерства финансов и эко-

номического сотрудничества Эфиопии Адмасу Небебе; заведующий канцеля-

рией и заместитель министра финансов Филиппин по вопросам приватизации 

и бюро особых проблем Филиппин Карен Сингсон; глава Евразийского банка 

развития Дмитрий Панкин и один из руководителей компании «Абрадж груп» 

(Abraaj Group) Сакиб Рашид. 

36. Г-н Чжан отметил, что мобилизация внутренних ресурсов является одним 

из основных элементов Аддис-Абебской программы действий. За последние 

15 лет был достигнут реальный прогресс в увеличении объема налоговых по-

ступлений, особенно в странах с низким уровнем дохода. МВФ по-прежнему в 

полной мере привержен наращиванию объема внутренних поступлений в раз-

вивающихся странах и поддерживает широкий круг многосторонних инициа-

тив, таких как Аддис-Абебская налоговая инициатива и Платформа сотрудни-

чества в налоговых вопросах. 

37. Г-жа де Альварадо подчеркнула, что Панама в полной мере интегрирова-

ла Повестку дня в области устойчивого развития до 2030  года в свою нацио-

нальную стратегию устойчивого развития, причем основная часть государ-

ственных инвестиций выделена на достижение целей в области устойчивого 

развития. В целях обеспечения широкого участия Панама начала общенацио-

нальный диалог с основными заинтересованными сторонами. Устойчивый эко-

номический рост, надлежащие налоговые стимулы и открытость являются 

ключевыми компонентами, которые позволили Панаме привлечь внутренние и 

иностранные инвестиции в поддержку целей в области устойчивого развития. 

Вице-президент призвала международное сообщество изучить то, как ино-

странные инвестиции могут способствовать передаче технологий и научно -

технических знаний развивающимся странам. 

38. Г-н Мимица отметил, что в 2016–2017 годах Европейская комиссия выде-

лила миллионы евро в поддержку международного сотрудничества в налого-

вых вопросах. Комиссия стимулировала расширение государственных и част-

ных инвестиций в цели в области устойчивого развития с помощью нового ев-

ропейского плана внешних инвестиций. Кроме того, в 2016 году она увеличила 
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объем ОПР уже четвертый год подряд. В новом Европейском консенсусе по 

вопросам развития, подписание которого запланировано на июнь 2017  года, 

будут вновь подтверждены коллективные обязательства Европейского союза по 

ОПР (0,7 процента валового национального дохода (ВНД)) и более смелые обя-

зательства в отношении наименее развитых стран.  

39. Г-н Небебе представил «дорожную карту» политических мер, разрабо-

танных Эфиопией для осуществления Аддис-Абебской программы действий. В 

последние годы Эфиопия инвестировала 25 процентов своего ВВП в инфра-

структуру, образование, здравоохранение и меры социальной защиты, ориен-

тированные на уязвимые группы населения. Эфиопия продолжит работать с 

двусторонними и многосторонними партнерами в целях улучшения сбора 

налогов. Были также приняты новые стратегические меры в отношении госу-

дарственно-частных партнерств, которые призваны обеспечить справедливое 

распределение рисков и выгоды между государственным и частным секторами.  

40. Г-жа Сингсон отметила, что Филиппины планируют осуществить Аддис-

Абебскую программу действий посредством перехода к экономике, основанной 

на инвестициях. Новое правительство в срочном порядке решает проблемы 

мобилизации ресурсов посредством сокращения бюрократических препон, мо-

дернизации системы сбора поступлений, улучшения таможенных процедур и 

принятия общеправительственных мер по борьбе с уклонением от уплаты 

налогов. Оно планирует снизить ставки подоходного налога с физических лиц 

и корпоративного налога при одновременном повышении ставок налога на до-

бавленную стоимость и акцизного налога на нефть. Такая политика приведет к 

увеличению объема поступлений, что должно содействовать инклюзивному 

экономическому росту, сокращению масштабов бедности и помочь Филиппи-

нам стать страной с уровнем дохода выше среднего к 2022 году.  

41. Г-н Панкин отметил, что страны — клиенты Евразийского банка разви-

тия, не имеющие выхода к морю, сталкиваются с особыми трудностями при 

реализации Аддис-Абебской программы действий в том, что касается транс-

порта и содействия развитию торговли. Показатели роста в развивающихся 

странах, не имеющих выхода к морю, намного ниже, чем в других развиваю-

щихся странах. Решение заключается не в безоговорочной либерализации тор-

говли и снижении тарифов, а в развитии регионального сотрудничества. 

Евразийский банк развития будет способствовать сотрудничеству и интеграции 

государств-членов путем увязки производственно-сбытовых цепочек в регионе 

с акцентом на проекты по развитию инфраструктуры и разработку продукции с 

высокой добавленной стоимостью и программ в области энергоэффективности.  

42. Г-н Рашид рассказал, что все больше инвесторов вкладывают средства в 

проекты, связанные с экологическими, социальными вопросами и вопросами 

управления, используя Повестку дня в области устойчивого развития на пери-

од до 2030 года в качестве согласованного плана действий в области устойчи-

вого развития и активно отслеживая компании, которые добились успехов в 

области корпоративного управления, профессиональных отношений и эколо-

гической политики. Он призвал страны разработать более гибкую систему ре-

гулирования в таких секторах, как здравоохранение и образование, при обе с-

печении высоких стандартов предоставления услуг. Он отметил, что для до-

стижения целей в области устойчивого развития требуются крупномасштабные 

инвестиции в секторальные «экосистемы». 
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43. Председателем «круглого стола» был Председатель Экономического и 

Социального Совета, обязанности ведущего исполнял старший вице-президент 
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Группы Всемирного банка по вопросам повестки дня в области устойчивого 

развития на период до 2030 года, отношениям с Организацией Объединенных 

Наций и партнерствам Махмуд Мохельдин. С докладами выступили: министр 

промышленности Непала Набиндра Радж Джоши; министр финансов и нацио-

нального планирования Тонга Тевита Лавемаау; заместитель министра ино-

странных дел Эстонии по вопросам экономики и развития Вяйно Рейнарт; гла-

ва Мексиканского агентства международного сотрудничества в целях развития 

Агустин Гарсиа Лопес и мэр-исполнитель Рюстенбурга, Южная Африка, Мпхо 

Кхуноу (Мфо Кюнау). 

44. Г-н Мохельдин подчеркнул, что в связи с демографическим давлением 

возрастет потребность в рабочих местах и инфраструктуре. Потребуется под-

держивать надлежащий баланс между государственным и частным финансиро-

ванием в целях обеспечения недорогой, доступной, надежной и безопасной для 

климата инфраструктуры. Хотя финансирование текущих инфраструктурных 

проектов по-прежнему будет осуществляться в основном за счет государствен-

ных источников, существует большой потенциал для увеличения объема част-

ного и коммерческого финансирования. Многосторонние банки развития име-

ют хорошие возможности для привлечения большего объема инвестиций в ин-

фраструктуру на национальном и субнациональном уровнях.  

45. Г-н Джоши рассказал о трудностях, возникающих при осуществлении 

Аддис-Абебской программы действий в Непале. В настоящее время принима-

ются меры по обновлению национальной инфраструктуры и поддержке пред-

принимательства, в том числе на уровне деревень. Кроме того, одним из ос-

новных приоритетов является мобилизация внутренних ресурсов, и в этой свя-

зи был достигнут значительный прогресс. В Непале соотношение налогов к 

ВВП составляет 23 процента, по сравнению с 9 процентами 20  лет назад. 

Страна стремится расширить доступ к льготному финансированию с упором на 

стимулирующую помощь, что помогло бы создать возможности для привлече-

ния частных инвестиций, особенно в инфраструктуру.  

46. Г-н Лавемаау подчеркнул, что в числе национальных приоритетов Тонга в 

области развития — наукоемкая экономика, эффективное (благое) управление, 

развитие инфраструктуры, гендерное равенство, охрана окружающей среды и 

повышение жизнеспособности в условиях изменения климата. Что касается 

мобилизации внутренних ресурсов, то целью будущих реформ станет внедре-

ние более прогрессивного налогообложения, при этом следует выделять боль-

ше ресурсов на борьбу с неинфекционными заболеваниями. Оратор подчерк-

нул, что ОПР и другие виды международной поддержки также крайне важны, и 

отметил, что многосторонние банки развития должны учитывать уязвимую си-

туацию малых островных развивающихся государств при принятии решений о 

предоставлении займов. 

47. Г-н Рейнарт отметил, что верховенство права и эффективное управление 

сыграли исключительно важную роль в превращении Эстонии в страну с вы-

соким уровнем дохода. Эстония утвердила новую политику сотрудничества в 

целях развития, основанную на Повестке дня в области устойчивого развития 

на период до 2030 года и Аддис-Абебской программе действий. Основное вни-

мание в ней уделяется поддержке демократии, укреплению мира и стабильно-

сти, защите прав человека и содействию экономическому росту. Эстония также 

постоянно увеличивает свою долю в общем объеме официальной помощи в це-

лях развития. Кроме того, она использует преимущества цифровых решений, 

включая онлайновые налоговые декларации, инструменты для «электронного 

здравоохранения» и онлайновое голосование, что стимулировало экономиче-

ское развитие и помогло сократить масштабы коррупции.  
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48. Г-н Гарсиа Лопес отметил, что в 2016 году объем ОПР для стран Латин-

ской Америки сократился, составив лишь 4,6 процента от общего объема. Ора-

тор подчеркнул, что чрезвычайно важно соблюдать обязательства по ОПР, осо-

бенно в наименее развитых странах и в Африке. Кроме того, важно учитывать 

озабоченность наименее развитых стран, связанную с выходом из этой катего-

рии, в том числе посредством внедрения методологии распределения ресурсов, 

которая не будет ограничиваться лишь доходом на душу населения. В этой свя-

зи важно привлечь Организацию Объединенных Наций к обсуждению общей 

официальной поддержки устойчивого развития. 

49. Г-н Кхуноу (Кюнау) поддержал точку зрения местных органов управле-

ния на выполнение Аддис-Абебской программы действий. Он отметил, что 

необходимо значительно нарастить объем инвестиций в городских районах и 

что улучшить мобилизацию внутренних ресурсов можно посредством дивер-

сификации ресурсов местных органов управления и реформирования норма-

тивно-правовой базы. Многосторонние банки развития и национальные банки 

развития также могли бы внести свой вклад, создавая условия для привлечения 

местных инвестиций. Он призвал национальные правительства ориентировать 

международных доноров на расширение участия на субнациональном уровне.  
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50. Председателем «круглого стола» был Председатель Экономического и 

Социального Совета, обязанности ведущего исполнял заместитель Генерально-

го директора ВТО Йонов Фредерик Ага. С докладами выступили: секретарь по 

вопросам планирования Гватемалы Мигель Анхель Эстуардо Моир Сандоваль; 

министр финансов и экономического развития Кирибати Теуеа Тоату; постоян-

ный секретарь Министерства иностранных дел Мадагаскара Модест Рандриа-

наривуни; заместитель министра иностранных дел и миграции Эквадора по 

вопросам международных организаций Карола Иньигес Самбрано; замести-

тель руководителя департамента по вопросам глобальной повестки дня Мини-

стерства иностранных дел Швеции Ингер Букстон и Исполнительный директор 

Африканского форума и Сети по проблемам долга и развития (Афродад) Фан-

велл Кенала Бокоси. 

51. Г-н Ага рассказал об осуществлении конкретных обязательств ВТО по 

Аддис-Абебской программе действий и Повестке дня на период до 2030 года в 

области устойчивого развития, включая министерское решение о ликвидации 

экспортных субсидий и установлении новых правил кредитования экспорта. 

Вступление в силу Соглашения об упрощении процедур торговли стало еще 

одним важным событием в работе по сокращению бюрократии и издержек тор-

говой деятельности. ВТО также позволила расширить доступ развивающихся 

стран к недорогим лекарствам. Нерешенные проблемы включают субсидиро-

вание рыболовства.  

52. Г-н Сандоваль подчеркнул, что в национальном плане развития Гватема-

лы приоритеты Повестки дня в области устойчивого развития на период до 

2030 года увязаны с государственной политикой и бюджетом и первоочередное 

внимание уделяется продовольственной безопасности, питанию, образованию 

и демократическим институтам. Помимо этого, в Гватемале были усовершен-

ствованы институциональные рамки и процессы мониторинга в отношении су-

дебной и налоговой систем. Также Гватемала приняла закон о борьбе с отмы-

ванием денег для противодействия незаконным финансовым потокам. Оратор 

подчеркнул, что официальная помощь в целях развития, сотрудничество Юг  — 

Юг и доступ на рынки по-прежнему имеют решающее значение для развива-

ющихся стран. 
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53. Г-н Тоату рассказал о национальном плане развития Кирибати в контексте 

укрепления финансовой структуры, решения проблемы международной задол-

женности, контроля за государственными расходами и реформирования нало-

говой системы и системы субсидирования. Для достижения целей в области 

устойчивого развития необходимы инвестиции в инфраструктуру и укрепление 

институционального потенциала. Для решения этих задач чрезвычайно важны 

гибкая и предсказуемая официальная помощь в целях развития и многосторон-

нее финансирование. Кирибати будет и впредь использовать национальные 

сбережения для привлечения льготного финансирования и финансирования из 

других стран. 

54. Г-н Рандрианаривуни подчеркнул, что основные задачи национального 

плана осуществления — это: а) обеспечение верховенства права; b) создание 

стабильной и инклюзивной финансовой системы; с) усовершенствование нало-

говой системы; d) поощрение государственно-частных партнерств и обеспече-

ние подотчетности, эффективности и результативности частных и государ-

ственных услуг; e) рационализация использования капитала; f) создание си-

стемы сбора информации о мобилизации внутренних ресурсов и ее монито-

ринга; g) обновление секторальной политики и повышение осведомленности с 

помощью семинаров, посвященных некоторым из целей в области устойчивого 

развития; и h) обеспечение более эффективной координации с партнерами в 

целях развития.  

55. Г-жа Самбрано подчеркнула, что увеличение объема внутренних поступ-

лений крайне важно для достижения целей в области устойчивого развития. 

Она призвала провести реформу международной финансовой системы в целях 

борьбы с уклонением от уплаты налогов. В феврале 2017  года в Эквадоре со-

стоялся национальный референдум, в результате которого он стал первой в ми-

ре страной, в которой лица, имеющие финансовые счета в налоговых гаванях, 

не могут избираться на государственные должности. Оратор также призвал к 

преобразованию Комитета экспертов по международному сотрудничеству в 

налоговых вопросах Организации Объединенных Наций в межправитель-

ственный орган. 

56. Г-жа Букстон указала, что Швеция подготовила доклад об осуществлении 

Аддис-Абебской программы действий, в который включены наглядные приме-

ры, информация о трудностях в процессе осуществления, накопленный опыт и 

соответствующие выводы. Швеция использовала гендерный подход при со-

ставлении своего бюджета и организовала пошаговое обучение, посвященное 

оценкам гендерного равенства, для всех участников процесса составления 

национального бюджета. На международном уровне Шведское агентство меж-

дународного сотрудничества в интересах развития разработало инструмент для 

содействия в использовании частного капитала в целях развития и управления 

связанными с этим рисками.  

57. Г-н Бокоси приветствовал все усилия по осуществлению финансовых 

мер, ориентированных на поощрение гендерного равенства и поддержку инва-

лидов. Он подчеркнул, что важно улучшить сотрудничество в налоговых во-

просах, в том числе путем создания международного налогового органа в рам-

ках Организации Объединенных Наций. Оратор также отметил, что Глобаль-

ный форум по вопросам инфраструктуры должен рассматривать и другие во-

просы, помимо вопросов смешанного финансирования и государственно-

частных партнерств, и настоятельно призвал доноров-партнеров выполнять их 

обязательства по ОПР.  
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  Интерактивное обсуждение 
 

58. В ходе интерактивного обсуждения ораторы подчеркнули, что необходимо 

проделать дополнительную работу по переводу обязательств, содержащихся в 

Аддис-Абебской программе действий, на национальный уровень. Прозвучали 

также призывы к более тщательному согласованию последующей деятельности 

в области финансирования развития с Повесткой дня в области устойчивого 

развития на период до 2030 года, в том числе в области прав человека и охраны 

окружающей среды. 

59. Несколько ораторов подчеркнули необходимость мер по внедрению про-

грессивного налогообложения в целях борьбы с бедностью и неравенством. 

Один из ораторов отметил, что налогообложение табачных изделий является 

полезным инструментом для увеличения объема внутренних ресурсов. Другие 

отметили, что крайне важно эффективно бороться с уклонением от уплаты 

корпоративного налога и незаконными финансовыми потоками. Несколько ора-

торов выразили признательность Комитету экспертов по международному со-

трудничеству в налоговых вопросах за его работу и призвали к его преобразо-

ванию в межправительственный орган.  

60. Некоторые участники отметили, что очень важно создать надлежащую 

нормативно-правовую базу, которая будет стимулировать использование капи-

тала в целях устойчивого развития. Участники подчеркнули, что Организация 

Объединенных Наций является подходящим форумом для рассмотрения руко-

водящих принципов для государственно-частных партнерств в целях обеспече-

ния справедливого распределения рисков и выгод, создания четких механизмов 

подотчетности и соблюдения социальных и экологических стандартов.  

61. Ораторы подчеркнули важность выполнения обязательства по выделению 

0,7 процента ВНД на ОПР, а также необходимость использования более гибко-

го подхода к исключению из категории НРС, который будет учитывать не толь-

ко показатель дохода на душу населения. Кроме того, необходимо добиться бо-

лее существенного прогресса в повышении эффективности развития, особенно 

в том, что касается национальной ответственности.  

62. Ораторы отметили также, что инициатива «Помощь в торговле» может 

сыграть важную роль в содействии развитию торговли, однако она также 

должна быть направлена на улучшение соблюдения международных трудовых 

стандартов. Некоторые участники призвали Конференцию министров ВТО, ко-

торая состоится в Буэнос-Айресе в декабре 2017 года, сосредоточиться на за-

вершении Дохинской повестки дня в области развития.  

63. Некоторые ораторы призвали международное сообщество к выполнению 

закрепленного в Аддис-Абебской программе действий обязательства добивать-

ся глобального консенсуса по руководящим принципам в отношении обязанно-

стей заемщиков и кредиторов. Несколько ораторов подчеркнули необходимость 

укрепления существующих и создания новых связей между гражданским об-

ществом и правительствами, а также разработки комплексных стратегий для 

достижения целей в области устойчивого развития.  

 

 

 VI. Общие прения 
 

 

64. В ходе общих прений с заявлениями выступили более 80  представителей 

государств-членов, в том числе 19 министров и заместителей министров, а 

также других высокопоставленных чиновников. Помимо этого, с заявлениями 

выступили представители учреждений Организации Объединенных Наций и 

организаций гражданского общества. Были сделаны совместные заявления от 
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имени Группы 77 и Китая, Европейского союза, Группы африканских госу-

дарств, наименее развитых стран, развивающихся стран, не имеющих выхода к 

морю, Сообщества государств Латинской Америки и Карибского бассейна, 

Альянса малых островных государств, Карибского сообщества и группы стран 

в поддержку стран со средним уровнем дохода. 

65. Делегации с удовлетворением отметили доклад Межучрежденческой це-

левой группы, в том числе содержащиеся в нем согласованные на межправи-

тельственном уровне выводы и рекомендации, в качестве важного вклада в ра-

боту форума. Несколько ораторов подчеркнули, что доклад носит убедитель-

ный и сбалансированный характер и что он является хорошей основой для 

анализа достигнутого прогресса и недостатков в осуществлении Аддис-

Абебской программы действий. 

66. Страны признали, что сложная обстановка в мире, включая сложные мак-

роэкономические условия, а также гуманитарные кризисы и конфликты, серь-

езно сказывается на реализации Повестки дня в области устойчивого развития 

на период до 2030 года. С целью предотвратить отрицательное воздействие 

нынешних глобальных тенденций на достижение целей устойчивого развития 

государства-члены призвали к активизации национальных и международных 

усилий по осуществлению Аддис-Абебской программы действий.  

67. Несколько стран рассказали о своих усилиях по разработке национальных 

планов действий, направленных на осуществление Аддис-Абебской програм-

мы действий. Было подчеркнуто, что данный форум должен и впредь служить 

площадкой для обмена национальным опытом учета Аддис-Абебской про-

граммы действий при разработке национальных стратегий и проведении ре-

форм. 

68. Страны подчеркнули важность международных конвенций и соглашений, 

в том числе Парижского соглашения. Прозвучали настойчивые призывы к 

дальнейшей борьбе с изменением климата и оказанию предсказуемой и посто-

янной поддержки с учетом конкретных потребностей и особых обстоятельств 

развивающихся стран. Кроме того, страны призвали к принятию решительных 

мер по поощрению равенства мужчин и женщин и подчеркнули, что надо уде-

лять больше внимания влиянию финансирования развития на степень этого ра-

венства и на расширение прав и возможностей женщин и девочек.  

69. Многие делегации подчеркнули необходимость увеличения объема инве-

стиций в качественную, надежную, устойчивую и прочную инфраструктуру. 

Национальные, региональные и многосторонние банки развития должны про-

должать привлекать частные инвестиции. В этой связи страны также подчерк-

нули необходимость принятия мер для оказания помощи бедным и уязвимым 

группам населения, в том числе путем создания систем социальной защиты.  

70. Делегации подчеркнули важность задействования внутренних ресурсов. 

Несколько ораторов подчеркнули необходимость борьбы с коррупцией, повы-

шения транспарентности и более эффективного управления государственными 

ресурсами. Страны подчеркнули важность создания эффективных и экономич-

ных налоговых систем, в том числе посредством расширения сотрудничества в 

налоговых вопросах и укрепления налоговых органов. Развивающиеся страны 

призвали к преобразованию Комитета экспертов по международному сотруд-

ничеству в налоговых вопросах в межправительственный орган. Помимо этого, 

страны подтвердили приверженность существенному сокращению незаконных 

финансовых потоков к 2030 году. 

71. Страны отметили, что для того чтобы в полной мере задействовать част-

ное финансирование на национальном и международном уровнях, важно уве-
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личить объем и улучшить качество отечественных и иностранных инвестиций 

и проводить политику, направленную на более тесную увязку этих потоков с 

устойчивым развитием. Делегации подчеркнули важность дальнейшего расши-

рения доступа к финансовым услугам для всех групп общества, особенно 

женщин и молодежи. 

72. Несколько делегаций выразили озабоченность по поводу сокращения 

объема официальной помощи в целях развития, предоставляемой наименее 

развитым странам, и призвали доноров выполнить свои обязательства и поста-

вить цель выделять наименее развитым странам в качестве официальной по-

мощи в целях  развития по меньшей мере 0,2 процента ВНД. Страны отметили 

также возможность привлечения дополнительных финансовых средств из дру-

гих источников, а также с помощью должным образом разработанных инстру-

ментов распределения рисков. По мнению нескольких делегаций, важно при-

держиваться общих принципов Глобального партнерства по эффективному со-

трудничеству в целях развития. 

73. Государства-члены подчеркнули, что движущей силой устойчивого разви-

тия по-прежнему является торговля. Развивающиеся страны выразили тревогу 

в связи с усилением протекционистской риторики и протекционистских тен-

денций в некоторых развитых странах и подтвердили важность универсальной, 

основанной на правилах, открытой, транспарентной, предсказуемой, инклю-

зивной, недискриминационной и справедливой системы торговли в рамках 

Всемирной торговой организации. 

74. Несколько делегаций настоятельно призвали международные финансовые 

учреждения рассмотреть вопрос о последствиях задолженности и призвали к 

принятию дальнейших мер по предотвращению долгового кризиса и поиску 

рыночных решений для реструктуризации суверенной задолженности. Некото-

рые развивающиеся страны призвали также к принятию мер по облегчению 

долгового бремени в тех случаях, когда задолженность стала критической. 

Прозвучали призывы к совершенствованию механизмов глобального экономи-

ческого управления, в том числе путем повышения влияния и представленно-

сти развивающихся стран в международных финансовых учреждениях и в 

структурах, устанавливающих стандарты и нормы.  

75. Страны отметили значительное расширение доступа к различным техно-

логиям, но выразили озабоченность по поводу большого «цифрового разрыва» 

между странами и внутри стран. Многие делегации подчеркнули уникальные 

проблемы, с которыми сталкиваются в первую очередь африканские страны, 

наименее развитые страны, не имеющие выхода к морю развивающиеся стра-

ны и малые островные развивающиеся государства, а также страны со средним 

уровнем дохода и страны, находящиеся в условиях конфликта и в посткон-

фликтных ситуациях. 

 

 

 VII. Этап заседаний с участием экспертов 
 

 

  Дискуссионный форум по докладу Межучрежденческой целевой группы 

по финансированию развития за 2017 год 
 

76. Дискуссионный форум прошел под председательством заместителя Пред-

седателя Экономического и Социального Совета Марии Хатардовой (Чехия). 

Со вступительными заявлениями выступил Директор Управления по финанси-

рованию развития Департамента по экономическим и социальным вопросам 

Секретариата Александр Трепелков (от имени заместителя Генерального сек-

ретаря по экономическим и социальным вопросам). Начальник сектора по ана-
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лизу политики и развитию Управления по финансированию развития Департа-

мента по экономическим и социальным вопросам Шари Шпигель выступила в 

качестве координатора обсуждения. Участниками дискуссионного форума ста-

ли представители пяти основных структур по вопросам последующей деятель-

ности в области финансирования развития: заместитель Генерального директо-

ра Всемирной торговой организации Йонов Фредерик Ага, директор Департа-

мента по вопросам стратегии, политики и анализа Международного валютного 

фонда Сиддхарт Тивари, директор Отдела по вопросам глобализации и страте-

гий в области развития Конференции Организации Объединенных Наций по 

торговле и развитию Ричард Козул-Райт, директор Бюро по вопросам политики 

и вспомогательного обслуживания программ Программы развития Организа-

ции Объединенных Наций Педру Консейсан и советник по вопросам финанси-

рования развития Группы Всемирного банка Дэвид Куйпер. 

77. Г-н Трепелков сделал вступительное заявление, в котором подготовил со-

бравшихся к проведению «круглых столов» с участием экспертов и предложил 

членам Межучрежденческой целевой группы развить темы, затронутые в ходе 

дискуссий, в следующем докладе. Г-жа Шпигель описала структуру доклада и 

основные сделанные в нем выводы, обратив особое внимание на сложившуюся 

в мире сложную экономическую ситуацию и ее последствия для осуществле-

ния Аддис-Абебской программы действий. 

78. Г-н Ага подчеркнул важность многосторонности для противодействия 

протекционизму, который может нанести ущерб малоимущим слоям населения, 

и роль политики в обеспечении более широкого и справедливого распределе-

ния выгод. Он подчеркнул, что укрепление основанных на правилах многосто-

ронних торговых систем содействовало бы росту, приносящему блага всем 

слоям общества. Дополнительные проблемы возникнут вследствие техническо-

го прогресса и автоматизации, поскольку эти процессы будут иметь значитель-

ные последствия для бизнеса, занятости и будущей торговли. Эти проблемы 

надо будет решать путем проведения комплексной межсекторальной политики.  

79. Г-н Тивари отметил, что надо прилагать на всех уровнях усилия по вы-

полнению решений, касающихся последующей деятельности в области финан-

сирования развития, особенно решений относительно постоянных инвестиций 

в инфраструктуру. Г-н Тивари упомянул также долю налоговых поступлений 

по отношению к ВВП; эта доля сейчас менее 15 процентов, что недостаточно 

для предоставления основных государственных услуг во многих развивающих-

ся странах. В этом отношении важнейшую роль могли бы сыграть среднесроч-

ные стратегии генерирования поступлений и более эффективные механизмы 

исполнения. 

80. Г-н Козул-Райт подчеркнул, что для достижения целей устойчивого раз-

вития нужна стратегия устойчивого роста. После финансового кризиса рост 

был слишком медленным и не был всеобъемлющим. Инвестиции также были 

недостаточными вследствие падения спроса развитых стран на услуги и това-

ры из-за рубежа, недальновидного и рентоориентированного поведения корпо-

раций и большой задолженности. Поэтому развивающимся странам надо было 

расширить поле для бюджетного маневрирования. Увеличив внутренние по-

ступления, надо будет также бороться с уклонением от налогов и создать меха-

низм урегулирования задолженности. 

81. Г-н Консейсан констатировал, что ПРООН занимается включением целей 

устойчивого развития в стратегии, планы и бюджеты. Страны-партнеры все 

чаще наводят справки о том, каким образом им следует уделять первоочеред-

ное внимание целям устойчивого развития и способам его финансирования. 

ПРООН будет оказывать странам поддержку в процессе внедрения комплекс-
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ных национальных механизмов финансирования, в рамках которых можно бу-

дет привлекать и распределять ресурсы на основе комплексного подхода и с 

учетом национальных приоритетов устойчивого развития. Перспективным ва-

риантом являются финансовые инструменты, ориентированные на потребности 

государства, благодаря которым странам, возможно, удастся снизить риски.  

82. Г-н Куйпер высказал мнение, что самые серьезные проблемы остаются в 

нестабильных государствах и в странах со сложной экологической обстанов-

кой, в которых проживает 75 процентов малоимущих слоев населения. Важ-

нейшую роль в этом отношении будут играть официальная помощь в целях 

развития и другие международные источники государственного финансирова-

ния. Для решения фундаментальных проблем, касающихся управления, норма-

тивно-правовой базы и наращивания потенциала, следует прилагать усилия, 

направленные на более эффективное использование официальной помощи в 

целях развития и повышение отдачи от нее. Кроме того, один из самых эффек-

тивных способов достижения прогресса заключается в обеспечении равенства 

мужчин и женщин. 

83. В ходе интерактивного обсуждения выступавшие рассмотрели многие во-

просы, входящие в круг ведения Межучрежденческой целевой группы, в том 

числе роль незаконных финансовых потоков, возможность налогообложения 

табачных изделий в целях мобилизации внутренних ресурсов и воздействие 

торговли на экономический рост и рынки труда. 

 

  «Круглый стол» A: внутренние государственные ресурсы и международные 

государственные ресурсы 
 

84. «Круглый стол» прошел под председательством заместителя Председате-

ля Экономического и Социального Совета Марии Хатардовой, а координато-

ром обсуждения выступила координатор политики Коалиции в поддержку фи-

нансовой транспарентности Пуджа Рангапрасад. С докладами выступили мэр 

города Белиз Даррелл Брэдли, генеральный директор Налогового управления 

Либерии Элфрида Стюарт Тамба, директор по вопросам стратегии, партнер-

ства и развития Французского агентства развития Филипп Орлианж и директор 

Директората по вопросам сотрудничества в интересах развития Организации 

экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) Хорхе Морейра да Сильва.  

85. Открывая дискуссию, г-жа Рангапрасад подчеркнула важность внутрен-

них и международных государственных ресурсов, а также повсеместного учета 

гендерной проблематики в этом контексте, упомянув, в частности, поддержку 

равенства мужчин и женщин путем искоренения предвзятого отношения к 

женщинам в структуре налогообложения и бюджетов.  

86. Г-н Брэдли отметил решающую роль местных и региональных органов 

власти в процессе мобилизации государственных ресурсов и достижения целей 

устойчивого развития. Он отметил недостаточный объем ресурсов, поступаю-

щих от центрального правительства, что вынуждает местные органы власти 

увеличивать налоги, пошлины и другие сборы. В 2013 году Городской совет 

Белиза выпустил муниципальные облигации, обеспеченные общей гарантией, 

для финансирования дорожной инфраструктуры. Использование таких финан-

совых инструментов требует благого управления, транспарентности, участия 

заинтересованных сторон и создания благоприятных правовых, структурных и 

политических условий. 

87. Г-жа Тамба рассказала о том, как Либерии удалось внедрить эффективные 

стратегии и инструменты государственного финансирования, которые способ-

ствовали достижению высоких темпов экономического роста в 2006–2013 го-

дах. Однако темпы роста значительно снизились в результате кризиса, вызван-
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ного вспышкой Эболы. Одним из важнейших источников финансирования для 

Либерии останутся международные государственные средства, включая субси-

дии. Либерия использует несколько механизмов, инструментов и инициатив 

для повышения эффективности использования и распределения государствен-

ных ресурсов, в частности Инструмент диагностической оценки работы нало-

говой администрации (TADAT), оценки, проводимые в рамках Программы го-

сударственных расходов и финансовой подотчетности, и инициативу «Налого-

вые инспекторы без границ».  

88. Г-н Орлианж подчеркнул ту роль, которую играют банки развития в про-

цессе долгосрочного финансирования устойчивого развития. В этой связи он 

рассказал о работе Международного клуба финансирования развития, который 

служит площадкой для сотрудничества, где члены могут обмениваться опытом 

и объединять финансовые ресурсы. В центре внимания находятся такие про-

блемы, как изменение климата, устойчивое развитие городов, доступ к подго-

товке и финансированию проектов и расширение сотрудничества между его 

членами. 

89. Г-н да Сильва представил предварительные данные по ОПР за 2016 год. 

Объем международной помощи достиг своего пика в 2016 году, частично в ре-

зультате увеличения внутренних расходов на беженцев. В то же время доля 

ОПР, выделяемая наименее развитым странам, сократилась. Г-н да Сильва 

представил новую информацию о ходе обсуждения вопросов модернизации 

методики исчисления ОПР и предлагаемого показателя общей официальной 

поддержки устойчивого развития. Кроме того, ОЭСР проводит исследования о 

связях, взаимодействии и увязке различных источников и инструментов фи-

нансирования для изучения их последствий, принятия правильных решений и 

усиления подотчетности. 

90. В ходе обсуждения участники призвали к дальнейшему содействию мо-

билизации внутренних ресурсов посредством укрепления национальных нало-

говых систем и международного сотрудничества по налоговым вопросам, 

например, в рамках Платформы сотрудничества в налоговых вопросах и путем 

создания в Организации Объединенных Наций межправительственного органа 

по международному сотрудничеству в налоговой сфере. По мнению несколь-

ких участников, важную роль в деле содействия обеспечению равенства муж-

чин и женщин могут сыграть налоговые реформы и составление бюджета с 

учетом потребностей женщин. Участники настоятельно призвали страны вы-

полнить свои обязательства, касающиеся официальной помощи в целях разви-

тия, и выразили озабоченность по поводу тенденции к сокращению объема 

ОПР, выделяемой наименее развитым странам. Многие участники подчеркнули 

также важность наращивания потенциала на всех уровнях, включая налоговую 

администрацию. 

 

  «Круглый стол» В: отечественные и международные частные предприятия 

и финансы 
 

91. Этот «круглый стол» прошел под председательством заместителя Предсе-

дателя Экономического и Социального Совета Набиля Мунира, а функции ко-

ординатора обсуждения выполняла старший директор организации “YES 

Institute” Прити Синха. С докладами выступили Постоянный представитель 

Ямайки при Организации Объединенных Наций Кортни Рэттри, директор-

распорядитель и руководитель Отделения корпоративной социальной ответ-

ственности и устойчивого финансирования для стран Северной и Южной Аме-

рики банка «БНП Париба» Эрве Дютей, исполнительный директор-распо-

рядитель Японской инновационной сети Хиро Нисигути, начальник Отдела 

анализа деятельности конкурентов колумбийской инициативы “Banca de las 
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Oportunidades” Нидия Рейес и ведущий экономист Группы по исследованиям в 

области развития Группы Всемирного банка Леора Клэппер.  

92. Открывая дискуссию, г-жа Синха обратила внимание на то, что в Повест-

ке дня в области устойчивого развития на период до 2030 года предусмотрены 

возможности установления связи между государственным и частным сектора-

ми в интересах устойчивого развития. Она также осветила вопрос о том, что 

всеобъемлющий финансовый охват и социальные инвестиции могут содей-

ствовать преодолению дефицита финансирования, необходимого для достиже-

ния целей устойчивого развития. 

93. Г-н Рэттри рассказал о работе «Группы друзей финансирования ЦУР» по 

выявлению путей мобилизации триллионов долларов, необходимых для до-

стижения целей устойчивого развития. Эта Группа проводит целенаправлен-

ную работу с заинтересованными учреждениями в целях формирования долго-

срочной ориентации на мировых рынках капитала. Оратор подчеркнул, что 

надо увеличивать возможности стран по разработке проектов, способных при-

влечь инвестиции. Хотя в этой области  достигнут некоторый прогресс, во 

многих странах фидуциарные обязанности по-прежнему препятствуют учету 

экологических, социальных и управленческих критериев.  

94. Г-н Дютей отметил, что «БНП Париба» установил 13 количественных по-

казателей достижения целей устойчивого развития, которые должны быть до-

стигнуты к 2018 году. Он рассказал о планах банка «БНП Париба» по созданию 

новаторских инструментов, предназначенных для финансирования деятельно-

сти по достижению целей устойчивого развития и учитывающих аспекты, 

имеющие огромное значение для частного сектора: окупаемость капиталовло-

жений, риски, ликвидность и сроки. Он пояснил, что одной из ниш останутся 

социальные инвестиции и что в финансовые продукты, которые удовлетворяют 

традиционным стандартам инвестиций, должны быть заложены критерии 

устойчивости.  

95. Г-н Нисигути представил Комплексную инновационную платформу в ин-

тересах достижения целей в области устойчивого развития, которая поощряет 

инновации в частном секторе, способствующие достижению целей устойчиво-

го развития. Эта программа направлена на увеличение портфеля инвестицион-

ных проектов, содействующих достижению поставленных целей, и ускорение 

процесса инноваций. Эта программа поддерживает продвинутый процесс ин-

новаций, сочетая проектное мышление и концепцию экономичного подхода на 

важнейшем начальном этапе. На момент составления настоящего доклада эта 

программа содействовала достижению целей 3 и 7 частными предприятиями в 

семи африканских странах. 

96. Г-жа Рейес поделилась опытом Колумбии, приобретенным в процессе ре-

ализации ее национальной стратегии финансовой интеграции, в ходе которой 

основное внимание уделяется предоставлению более широкого доступа к фи-

нансовым услугам в сельских районах и поощрению более активного исполь-

зования таких услуг, поощрению механизмов финансирования малых и сред-

них предприятий и разработке и осуществлению национальной стратегии, 

направленной на повышение уровня финансово-экономической грамотности. В 

результате более 70 процентов взрослого населения Колумбии сейчас имеет 

сберегательный счет в банке, хотя между городом и деревней еще сохраняется 

существенная разница. 

97. Г-жа Клэппер указала на то, что при обсуждении вопроса о доступности 

финансовых услуг следует не ограничиваться кредитами, а надо затронуть и 

такие вопросы, как наличие своего счета в банке и возможности сбережения 

денежных средств. Она констатировала, что, несмотря на сохраняющиеся раз-
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личия, в последние годы число людей, имеющих счет в банке, значительно вы-

росло. Решающее значение для улучшения доступа к финансовым услугам бу-

дут иметь выработка правильной политики и норм в области защиты прав по-

требителей наряду с достижением дальнейшего прогресса в этой области. 

Г-жа Клэппер рассказала также о нескольких исследованиях по странам для 

иллюстрации взаимосвязи между доступностью финансовых услуг и целями 

устойчивого развития. 

98. В ходе обсуждения выступавшие поддержали предложение о повышении 

качества инвестиций, включая долгосрочные инвестиции, и подчеркнули необ-

ходимость создания портфеля проектов, готовых к инвестициям. Была под-

тверждена потребность в механизмах распределения рисков, предназначенных 

для использования при инвестировании в устойчивое развитие. Некоторые 

участники подчеркнули, что государственно-частное партнерство должно слу-

жить интересам общества, и призвали к проведению в Организации Объеди-

ненных Наций открытого и транспарентного обсуждения руководящих прин-

ципов. Выступавшие приветствовали обсуждение вопроса о доступности фи-

нансовых услуг и подчеркнули необходимость защиты потребителей.  

 

  «Круглый стол» С: задолженность и системные вопросы  
 

99. «Круглый стол» проходил под председательством заместителя Председа-

теля Экономического и Социального Совета Набиля Мунира и под руковод-

ством директора Департамента МВФ по вопросам стратегии, политики и обзо-

ра Сиддхарта Тивари. С заявлениями выступили посол Гренады в Соединен-

ных Штатах Америки Ангус Фрайдэй; экономист Федерального министерства 

финансов Германии Камилло фон Мюллер; Исполнительный директор секре-

тариата Межправительственной группы двадцати четырех по международным 

валютным вопросам и вопросам развития Мэрилу Уй и старший сотрудник по 

финансированию развития фонда “Fundación Jubileo” сети “Latindadd” в Боли-

вии (Многонациональное Государство) Патрисия Миранда. 

100. Открывая дискуссию, г-н Тивари выразил мнение, что МВФ привержен 

делу совершенствования международной финансовой архитектуры и глобаль-

ной системы финансовой безопасности на базе сильного МВФ, основанного на 

квотах. Что касается приемлемого уровня задолженности, то МВФ близок к за-

вершению своего обзора такой системы обеспечения приемлемой задолженно-

сти, которая будет нацелена в первую очередь на принятие превентивных мер.  

Следует создать надлежащие механизмы для содействия скорейшему началу 

эффективной и своевременной реструктуризации задолженности кредиторами.  

101. Г-н Фрайдэй поделился опытом Гренады по реструктуризации долгов. Он 

упомянул о связи между подверженностью чрезвычайным ситуациям и более 

высоким уровнем задолженности, особенно в малых островных развивающих-

ся государствах. Учитывая накопленный опыт, Гренада осуществляет соб-

ственные программы, в которых особое внимание уделяется налогово-

бюджетным и структурным корректировкам; она также начала применять ме-

ханизм сокращения номинального объема долга в отношении выплат основной 

суммы и процентов и приняла оговорку об ураганах, согласно которой заранее 

предоставляются отсрочки в случае урагана. 

102. Г-н Мюллер представил информацию о соответствующей работе по во-

просам задолженности, проведенной Группой 20 в период председательства в 

ней Германии. Он выразил мнение, что облигации, привязанные к ВВП, могут 

содействовать обеспечению приемлемого уровня задолженности, так как они 

могут способствовать созданию фискального пространства для эмитентов и 

уменьшению расходов на обслуживание государственного долга в трудные 
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времена. В то же время он считает, что следует отдавать себе отчет в том, что 

использование облигаций, привязанных к ВВП, может привести к весьма раз-

ным результатам в зависимости от их структуры. Необходимым условием для 

принятия рынками этого инструмента является наличие статистических дан-

ных.  

103. Г-жа Уй подчеркнула, что использование правильного сочетания макро-

экономических структурных стратегий при возникновении глобальных затруд-

нений должно дополняться многосторонними действиями. Она далее напомни-

ла участникам «круглого стола» о том, что ужесточение условий предоставле-

ния капитала на финансовых рынках в системообразующих странах и колеба-

ния валютных курсов могут препятствовать притоку инвестиций и росту. По-

этому надо усилить макроэкономическую координацию, а МВФ и Группа 20 

могли бы играть в этом важную роль. Кроме того, Межправительственная 

группа 24-х по международным валютным вопросам и вопросам развития, ко-

торую представляет оратор, призвала провести всеобъемлющие реформы си-

стем финансового регулирования. 

104. Г-жа Миранда обратила особое внимание на изменение структуры задол-

женности, включая увеличение числа эмитентов суверенных облигаций на 

международных рынках и рост внутреннего долга. Она дала две рекомендации. 

Во-первых, принятие резолюции Генеральной Ассамблеи — это хорошее нача-

ло для погашения текущей внешней задолженности, но этого недостаточно. 

Во-вторых, для решения проблемы новых долговых обязательств важно учи-

тывать совокупную задолженность при оценке приемлемого уровня задолжен-

ности, а также согласовать новый коэффициент задолженности, который отра-

жал бы соотношение расходов на обслуживание задолженности и налоговых 

поступлений. Кроме того, необходимо оценивать социальные последствия при-

емлемого уровня задолженности. 

105. В ходе этого обсуждения некоторые участники предупредили об опасно-

сти увеличения бремени задолженности для государственного сектора в рамках 

партнерств между государственным и частным секторами. Кроме того, было 

отмечено, что обещание обеспечить разумное регулирование финансовых рын-

ков не было выполнено. В этой связи члены дискуссионной группы пояснили, 

что все же достигнут определенный прогресс, а принятие дальнейших мер за-

висит от результатов соответствующей оценки, проводимой Советом по фи-

нансовой стабильности. Несколько ораторов также затронули вопрос о важно-

сти транспарентности уровня задолженности. 

 

  «Круглый стол» D: торговля, наука, техника, инновации и наращивание 

потенциала 
 

106. «Круглый стол» проходил под председательством заместителя Председа-

теля Экономического и Социального Совета Кристиана Барроса Мелета (Чили) 

и под руководством Директора отделения ЮНКТАД в Нью-Йорке Шанталь 

Лайн Карпентьер. С заявлениями выступили директор-исполнитель Расширен-

ной комплексной рамочной программы Ратнакар Адхикари; участник перего-

воров по торговым вопросам от Генерального директората по торговле Евро-

пейской комиссии Марк Хендерсон; Председатель Национального научного 

фонда Шри-Ланки Сиримали Фернандо и руководитель Отдела глобальной 

торговли банка “BNY Mellon” Джун Ким.  

107. Г-жа Карпентьер открыла обсуждение, подчеркнув важность направлений 

деятельности D и G Аддис-Абебской программы действий, и выразила мнение, 

что вместо того, чтобы уделять основное внимание только торговым правилам, 

следует принять меры для укрепления таможенных органов, содействия эко-
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номической диверсификации, укрепления региональной интеграции и под-

держки микро-, малых и средних предприятий. Она также указала на все более 

значительное отставание в сфере цифровых технологий, в том числе низкий 

уровень участия развивающихся стран в электронной торговле.  

108. Г-н Адхикари представил информацию о работе Расширенной комплекс-

ной рамочной программы — специальной программы, направленной на оказа-

ние помощи наименее развитым странам в использовании преимуществ тор-

говли. Основные проблемы наименее развитых стран, особенно тех, которые 

находятся в процессе выхода из этой категории, включают отсутствие надле-

жащей инфраструктуры, устаревшие технологии, низкий производственный 

потенциал и недостаточное финансирование торговли. Г-н Адхикари заявил, 

что инвестиции в поддержку инициативы «Помощь в интересах торговли» 

окажут ощутимое воздействие на процесс развития. Он также подчеркнул важ-

ность наращивания потенциала, особенно в том, что касается надзора и осу-

ществления национальных проектов. 

109. Г-н Хендерсон подчеркнул, что торговля положительно влияет на разви-

вающиеся страны. Европейский союз поддерживал такие инициативы, как 

«Помощь в интересах торговли» и «Все, кроме оружия». Кроме того, Европей-

ский союз является участником 28 вступивших в силу соглашений об экономи-

ческом партнерстве и еще 21 подписанного соглашения, предусматривающих 

беспошлинный и неквотируемый доступ на рынки и гибкие правила проис-

хождения. Европейский союз также принял стратегию торговли, направленную 

на оказание непосредственной помощи в достижении целей устойчивого раз-

вития. Наконец, Европейский союз будет также стремиться к повышению 

уровня согласованности своей политики в области торговли с другой деятель-

ностью по оказанию помощи в рамках нового «Европейского консенсуса по 

проблемам развития». 

110. Г-жа Фернандо подчеркнула, что в стратегии Шри-Ланки в области науки, 

техники и инноваций основное внимание уделяется высокотехнологичным 

инициативам, техно-предпринимательству и направленной инновационной де-

ятельности в целях содействия экономическому, социальному и экологическо-

му развитию. В результате осуществления этой стратегии наблюдается сдвиг в 

сторону экспериментальных разработок и коммерциализации научных иссле-

дований. Кроме того, существенно увеличился объем частных инвестиций в 

научные исследования и разработки. Однако высокий уровень миграции ква-

лифицированных работников и механизмы финансирования, нацеленные на 

предотвращение рисков, препятствуют осуществлению этой стратегии.  

111. Г-н Ким подробно рассказал о тенденциях, возможностях и проблемах в 

области финансирования торговли в последние годы, включая изменения нор-

мативно-правовой базы, отсутствие стандартизации правовых систем и техно-

логические изменения. Повышение требований к уровню капитализации в со-

четании с увеличением расходов на соблюдение нормативно-правовых требо-

ваний приведет к тому, что некоторые банки будут снижать риски и пересмат-

ривать свою деятельность в некоторых странах и регионах. Г-н Ким также 

представил информацию о проводимых организацией “BNY Mellon” исследо-

ваниях, посвященных технологическим разработкам для трудоемких и требу-

ющих больших объемов документации механизмов финансирования торговли, 

например, с использованием технологий распределенного хранения достовер-

ных записей и искусственного интеллекта. 

112. В ходе этого обсуждения ораторы подчеркнули важность инклюзивной 

торговли для устойчивого развития. Некоторые ораторы указали на послед-

ствия торгового дефицита для развивающихся стран, особенно наименее раз-
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витых стран, выходящих из этой категории. Другие указали на то, что, по-

скольку микро-, малые и средние предприятия создают наибольшее число ра-

бочих мест, важно обеспечивать им доступ на глобальные рынки и возмож-

ность получать от этого выгоду. В ходе обсуждения вопросов науки, техники и 

инноваций ораторы подчеркнули огромную важность наращивания человече-

ского потенциала. Была особо отмечена необходимость создания механизмов 

финансирования на ранних этапах инновационного процесса и для малых и 

средних предприятий. Кроме того, один из ораторов указал на необходимость 

оценки последствий внедрения технологий, чтобы они содействовали устойчи-

вому развитию. 

 

  Обсуждение на уровне экспертов 1: содействие развитию международного 

сотрудничества в борьбе с незаконными финансовыми потоками в целях 

обеспечения устойчивого развития 
 

113. Обсуждение на уровне экспертов проходило под председательством заме-

стителя Председателя Экономического и Социального Совета Кристиана Бар-

роса Мелета и под руководством Директора Нью-йоркского отделения Управ-

ления Организации Объединенных Наций по наркотикам и преступности (УНП 

ООН), отделение в Нью-Йорке, Симоны Монасебян. С заявлениями выступили 

Исполнительный директор по международным операциям Отдела уголовных 

расследований Налогового управления Соединенных Штатов Эрик С. Хилтон; 

заместитель Директора Министерства иностранных дел Нигерии С.О. Олани-

ян; Директор Отдела макроэкономической политики Экономической комиссии 

для Африки (ЭКА) Адам Эльхирайка и руководитель объединения «Справед-

ливое налогообложение» Алекс Кобхэм.  

114. Г-жа Монасебян особо отметила необходимость более эффективного ис-

пользования существующих нормативных документов и конвенций, включая 

Конвенцию Организации Объединенных Наций против коррупции, для борьбы 

с незаконными финансовыми потоками и для возвращения похищенных акти-

вов. УНП ООН содействовало обсуждению путем разработки методологии от-

слеживания незаконных финансовых потоков в контексте показателей дости-

жения целей устойчивого развития. 

115. Г-н Хилтон подчеркнул, что Министерство финансов Соединенных Шта-

тов активизировало свою работу по уголовному преследованию лиц, уклоня-

ющихся от налогов, благодаря чему были конфискованы значительные активы. 

Хотя многое еще предстоит сделать, в последние годы наблюдался беспреце-

дентный рост международного сотрудничества в налоговых вопросах, в том 

числе в рамках Глобального форума ОЭСР по вопросам транспарентности и 

обмена информацией для целей налогообложения и Платформы налогового со-

трудничества. Общегосударственный подход на национальном уровне по-

прежнему имеет решающее значение для сокращения масштабов уклонения от 

уплаты налогов. 

116. Г-н Оланиян отметил, что незаконные финансовые потоки — это след-

ствие аморальности и безнаказанности. Преступная деятельность, уклонение 

корпораций от уплаты налогов и коррупция — вот три основных фактора, по-

рождающих эти потоки. Сокращение этих потоков могло бы способствовать 

получению столь необходимых внутренних средств для осуществления По-

вестки дня в области устойчивого развития на период до 2030 года. Нигерия 

приняла меры по борьбе с коррупцией и незаконными финансовыми потоками, 

в том числе благодаря открытию единого казначейского счета. Однако исклю-

чительное значение имеют более согласованные международные усилия, 

включая активизацию обмена информацией и укрепление сотрудничества по 

вопросам изъятия и возвращения активов. 
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117. Г-н Эльхирайка подчеркнул, что Группа высокого уровня по противодей-

ствию незаконным финансовым потокам из Африки пришла к выводу, что Аф-

рика ежегодно теряет 80 млрд. долл. США вследствие неправильного ценооб-

разования на предметы торговли, преступной деятельности и коррупции. ЭКА 

и Африканский союз сформировали консорциум для работы с внешними заин-

тересованными сторонами в целях оказания помощи африканским странам в 

борьбе с незаконными финансовыми потоками. Наращивание потенциала осо-

бенно важно для правительств африканских стран, в том числе для решения 

проблем, связанных с фальсификацией торговых коносаментов и неправиль-

ным ценообразованием. 

118. Г-н Кобхэм выразил мнение, что главной причиной незаконных финансо-

вых потоков является не коррупция в бедных странах, а финансовая секрет-

ность в основных финансовых центрах мира, непрозрачность корпоративного 

учета и существование анонимных подставных компаний. Оратор также выра-

зил озабоченность по поводу корпоративного лоббирования, нацеленного на 

то, чтобы исключить уклонение от налогов на многонациональном уровне из 

оценочных данных о незаконных финансовых потоках, в том числе в рамках 

цели 16.4 в области устойчивого развития. В перспективе необходимо повы-

сить уровень доступности информации о владельцах и активизировать обмен 

такой информацией, а также представление странами открытой отчетности о 

незаконных финансовых потоках. 

119. В ходе этого обсуждения ораторы подчеркнули, что недавно принятая ре-

золюция 71/213 Генеральной Ассамблеи о содействии развитию международ-

ного сотрудничества в борьбе с незаконными финансовыми потоками с целью 

способствовать обеспечению устойчивого развития стала важным первым ша-

гом на пути к началу проведения в Организации Объединенных Наций меж-

правительственных дискуссий о незаконных финансовых потоках. Некоторые 

ораторы призвали создать межправительственный орган для борьбы с незакон-

ными финансовыми потоками. Участники также особо отметили необходи-

мость более глубокого понимания структуры таких потоков. Кроме того, ора-

торы подчеркнули, что надо активизировать усилия по наращиванию потенци-

ала путем расширения сотрудничества между правоприменительными учре-

ждениями. 

 

  Обсуждение на уровне экспертов 2: конкретные проблемы в области 

финансирования устойчивого развития в странах, находящихся в особой 

ситуации 
 

120. Обсуждение на уровне экспертов проходило под председательством заме-

стителя Председателя Экономического и Социального Совета Кристиана Бар-

роса Мелета и под руководством помощника Администратора и Директора 

Бюро по вопросам политики и вспомогательного обслуживания программ в 

ПРООН Магди Мартинеса-Солимана. С заявлениями выступили министр фи-

нансов и национального планирования Тонги Тевита Лавемаау; финансовый 

секретарь Министерства финансов Бутана Ним Дорджи; Директор Отдела по 

многосторонним вопросам Министерства иностранных дел Анголы Маргарита 

Роуз да Сильва-Изата и заместитель главного посредника на переговорах по 

изменению климата Министерства иностранных дел Коста-Рики Вильям Хосе 

Кальво-Кальво. 

121. Г-н Мартинес-Солиман подчеркнул, что оказание поддержки странам, 

находящимся в особой ситуации, занимает центральное место в работе ПРООН 

и Группы Организации Объединенных Наций по вопросам развития. Он при-

вел совместную инициативу ПРООН/ОЭСР «Налоговые инспекторы без гра-

https://undocs.org/ru/A/RES/71/213
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ниц» в качестве примера механизма оказания поддержки таким странам в со-

хранении внутренних ресурсов посредством укрепления налоговой политики.  

122. Г-н Лавемаау особо отметил значительные структурные ограничения, с 

которыми сталкиваются малые островные развивающиеся государства. Для 

увеличения объема внутренних поступлений Тонга содействовала умелому 

управлению и ввела налоги на товары с отрицательным внешним эффектом, 

включая табак, продукты с высоким содержанием жиров и напитки с высоким 

содержанием сахара. Оратор отметил необходимость наращивания потенциала 

для улучшения налогового администрирования и налоговой политики, модер-

низации таможни и системы сбора доходов, а также для содействия более эф-

фективному управлению государственными финансами. Кроме того, сообще-

ство доноров должно выполнять обязательства по ОПР и обеспечивать более 

широкий доступ к льготному финансированию для малых островных развива-

ющихся государств. 

123. Г-н Дорджи особо отметил, что Бутан, будучи и одной из наименее разви-

тых стран и одной из внутриконтинентальных развивающихся стран, сталкива-

ется с особыми трудностями, включая низкую производительность, зависи-

мость от немногих сырьевых товаров и безработицу среди молодежи. Бутан 

уделяет особо пристальное внимание стабильности, верховенству права, 

укреплению учреждений, показателю валового национального счастья и защи-

те культуры. Необходима дополнительная поддержка на международном 

уровне, в частности посредством создания глобального режима поощрения ин-

вестиций. В заключение оратор подчеркнул необходимость либерализации 

критериев для получения доступа к льготному финансированию, обеспечения 

беспошлинной и неквотируемой торговли и увеличения объема помощи в ин-

тересах торговли. 

124. Г-жа да Сильва-Изата отметила важную роль международного государ-

ственного финансирования, которое должно дополнять национальные усилия 

по привлечению внутренних ресурсов. Глобальный экологический фонд, Ме-

ханизм финансирования в переходный период и Банк технологий для наименее 

развитых стран должны получать поддержку, чтобы развивающиеся страны 

могли воспользоваться инициативами по наращиванию потенциала. Ангола 

осуществляет «дорожную карту» из десяти пунктов для плавного перехода из 

категории наименее развитых стран в категорию стран со средним уровнем до-

хода, чтобы устранить факторы своей экономической уязвимости. 

125. Г-н Кальво-Кальво был озабочен тем, что в ходе обсуждений, посвящен-

ных странам со средним уровнем дохода и процессу выхода из категории 

наименее развитых стран, не учитывается наличие совершенно разных усло-

вий в странах со средним уровнем дохода. Он рекомендовал разработать обще-

системную стратегию Организации Объединенных Наций для оказания под-

держки таким странам в осуществлении Аддис-Абебской программы действий 

и Повестки дня в области устойчивого развития на период до 2030 года.  В этой 

стратегии учитывались бы факторы уязвимости, экономические показатели и 

степень достижения согласованных на международном уровне целей.  

126. В ходе этого обсуждения ораторы отметили важность расширения нало-

говой базы в развивающихся странах, не имеющих выхода к морю. Кроме того, 

были рассмотрены вопросы, касающиеся создания благоприятных условий для 

развития частного сектора, наращивания потенциала в целях осуществления 

приемлемых для финансирования проектов, а также разработки государствен-

ной политики. Ораторы подчеркнули необходимость многоаспектного показа-

теля для измерения уровня нищеты, который выходил бы за рамки дохода на 

душу населения, важность финансирования деятельности, связанной с измене-
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нием климата, а также важность обеспечения реального доступа на рынки и 

увеличения торговых возможностей. 

 

  Диалог с заинтересованными сторонами 
 

127. Диалог с заинтересованными сторонами проходил под председательством 

Председателя Экономического и Социального Совета и под руководством Ди-

ректора Управления по финансированию развития Департамента по экономи-

ческим и социальным вопросам Александра Трепелкова. С заявлениями вы-

ступили Директор-распорядитель Общества международного развития Стефа-

но Прато; Программный директор организации “Equidad de Género” Эмилия 

Рейес; вице-президент по корпоративной ответственности компании “Citi 

Group” Хуэй Чань; мэр города Блантайр (Малави) Уайлд Ндипо и мэр города 

Бейра (Мозамбик) Дэвид Симанго.  

128. Г-н Трепелков показал важность многостороннего подхода к последую-

щей деятельности по финансированию развития и обрисовал рабочие методики 

для заинтересованных сторон, разработанные Управлением по финансирова-

нию развития в качестве нового механизма обеспечения постоянного участия 

гражданского общества, деловых кругов и местных органов власти в практиче-

ской работе.  

129. Г-н Прато осветил деятельность гражданского общества по изучению 

взаимодействия государственного и частного секторов. Разработка этой кон-

цепции была обусловлена озабоченностью гражданского общества тем, что в 

ходе реализации государственной программы развития слишком большое вни-

мание уделяется роли частного сектора. На этом направлении работы основное 

внимание уделяется тем областям, в которых частному сектору было предло-

жено в дополнение к традиционным формам партнерских связей между госу-

дарственным и частным секторами оказывать помощь в предоставлении обще-

ственных благ. Помимо подготовки концептуального документа по вопросам 

взаимодействия между государственным и частным секторами последующие 

шаги будут включать проведение семинара и обследования. Группа представит 

доклад о ходе работы на совещании форума по последующей деятельности в 

области финансирования развития, которое состоится в 2018 году.  

130. Г-жа Рейес подчеркнула необходимость комплексного решения гендерных 

проблем. В своем выступлении основное внимание она уделила структурным 

преобразованиям, происходящим в процессе обеспечения равенства мужчин и 

женщин. Она отметила, что надо решать долгосрочные структурные вопросы, 

и предложила Межучрежденческой целевой группе включить в следующий до-

клад результаты комплексного обзора политики, направленной на учет прав 

женщин в ходе последующей деятельности по финансированию развития.  

131. Г-жа Чань, которая активно участвует в деятельности по направлению ра-

боты, связанному с инвестициями, предназначенными для достижения целей 

устойчивого развития, особо отметила то, каким образом инновационные ме-

ханизмы финансирования могли бы способствовать достижению целей устой-

чивого развития. Она отметила, что для удовлетворения финансовых потреб-

ностей, связанных с целями устойчивого развития, больше внимания надо уде-

лять снижению рисков и обеспечению коммерческой жизнеспособности проек-

тов. Смешанное финансирование является методом мобилизации частных ин-

вестиций, а частный сектор должен заблаговременно принимать участие в 

структурировании сделок на раннем этапе.  

132. Г-н Ндипо, который участвует в деятельности по направлению работы, 

связанному с укреплением муниципального финансирования в наименее раз-

витых странах, совместно с Фондом капитального развития Организации Объ-
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единенных Наций, призвал включить местные органы власти в число партне-

ров по разработке городских и региональных стратегий по привлечению инве-

стиций в инфраструктуру. Существует потребность в децентрализации финан-

сирования и мобилизации собственных ресурсов на местном уровне. Оратор 

призвал создать прочную правовую основу, выделять достаточные ресурсы и 

расширять технические возможности для раскрытия местного потенциала.  

133. Г-н Симанго особо отметил, что правительства должны учитывать мест-

ные реалии в процессе принятия решений. На местном уровне необходимы си-

стемы гарантий, банковские услуги и доступ к ресурсам. Кроме того, город-

ские власти должны иметь возможность брать кредиты и улучшать свою кре-

дитную ситуацию в долгосрочной перспективе. Финансовые учреждения по 

вопросам развития и многосторонние банки развития должны участвовать в 

обеспечении доступа к кредитам, в том числе к средствам, предназначенным 

для адаптации к изменению климата и смягчения его последствий. 

134. В ходе этого интерактивного диалога ораторы призвали продолжать об-

суждение способов уменьшения неравенства местными органами власти по-

средством смягчения рисков и смешанного финансирования. Участники при-

звали провести специальное совещание, посвященное финансированию дея-

тельности по обеспечению равенства мужчин и женщин, в ходе форума 

2018 года и обеспечивать более полный учет проблем молодежи. Кроме того, 

прозвучал призыв к осмотрительности при использовании партнерств между 

государственным и частным секторами и механизмов смешанного финансиро-

вания.  

 

  Итоги форумов, проведенных в соответствии с Аддис-Абебской 

программой действий, и обновленная информация о ключевых 

добровольных инициативах, с которыми выступили участники 

третьей Международной конференции по финансированию развития 
 

135. Диалог проходил под председательством Председателя Экономического и 

Социального Совета и под руководством Директора Управления по финанси-

рованию развития Департамента по экономическим и социальным вопросам 

Александра Трепелкова. С заявлениями выступили Директор Отдела стратеги-

ческого планирования и повышения эффективности развития Межамерикан-

ского банка развития Луис Мигель Кастилья; исполняющий обязанности пред-

ставителя Европейского инвестиционного банка Карлота Сенальмор; Предсе-

датель Экономического и Социального Совета и руководитель Сектора анализа 

политики Отдела по устойчивому развитию Департамента по экономическим и 

социальным вопросам Шантану Мукхерджи. 

136. Г-н Кастилья особо отметил следующие уроки, извлеченные по итогам 

Глобального форума по вопросам инфраструктуры, проведенного в 2017 году: 

a) проблема несоответствия проектов интересам инвесторов должна быть ре-

шена посредством надлежащей подготовки проектов; b) адаптация становится 

все более важным аспектом успешного инфраструктурного проекта; c) долго-

срочное участие правительств имеет большое значение; d) наименее развитые 

страны сталкиваются с наибольшими трудностями, но им открываются и са-

мые большие возможности; e) наличие разнообразия может привести к улуч-

шению результатов осуществления стратегии.  

137. Г-жа Сенальмор особо отметила шаги, предпринятые после проведения в 

2016 году Глобального форума по вопросам инфраструктуры, включая суще-

ственное увеличение числа совместных инициатив, расширение участия наци-

ональных банков развития и признание важной роли частного сектора. Следу-
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ющее совещание Форума будет организовано Азиатским банком развития в ок-

тябре 2018 года на острове Бали, Индонезия.  

138. Председатель Экономического и Социального Совета изложил четыре ре-

комендации, вынесенные по итогам Форума по сотрудничеству в целях разви-

тия, прошедшего в 2016 году: а) сотрудничество в области развития должно и 

впредь идти на пользу беднейшим и самым уязвимым слоям населения; b) Фо-

рум должен способствовать изучению способов повышения эффективности 

стимулов для частного сектора в целях пересмотра его подхода к обеспечению 

долгосрочной эффективности; c) следует в полной мере использовать потенци-

ал сотрудничества по линии Юг — Юг; d) должны быть усовершенствованы 

механизмы многоуровневого контроля и обзора в целях обеспечения эффек-

тивного сотрудничества в области развития.  

139. Г-н Мукерджи представил обзор итогов второго ежегодного форума по 

науке, технике и инновациям, отметив следующие основные выводы: a) с уче-

том сквозного характера вопросов, касающихся науки, техники и инноваций, 

для всех целей устойчивого развития этот форум мог бы стать хорошей пло-

щадкой для обсуждения реализации комплексной повестки дня; b) многосто-

ронние подходы очень важны для использования науки, техники и инноваций 

ради достижения целей устойчивого развития; c) Форум должен служить пло-

щадкой, позволяющей отслеживать динамику обсуждений на различных фору-

мах; d) следует ускорить прогресс в области науки, техники и инноваций в це-

лях расширения доступа и обеспечения того, чтобы быстрое развитие не вызы-

вало дальнейшего углубления пропасти между людьми.  

140. В ходе этого интерактивного диалога Нидерланды представили новую 

информацию об Аддис-Абебской налоговой инициативе и Глобальном парт-

нерстве по эффективному сотрудничеству в целях развития. Австралия также 

представила новую информацию о ряде ее добровольных инициатив по разви-

тию частного сектора.  

 

 

 VIII. Закрытие форума по последующей деятельности 
в области финансирования развития 
 

 

141. Форум принял свой доклад по организационным вопросам 

(E/FFDF/2017/3), в котором содержатся согласованные на межправительствен-

ном уровне выводы и рекомендации и освещаются организационные аспекты 

этого форума.  

142. В своем заключительном слове Председатель Экономического и Социаль-

ного Совета поблагодарил всех участников, отметив плодотворность прений в 

ходе интерактивного диалога с основными заинтересованными организациями, 

большое значение «круглых столов» на уровне министров для обмена нацио-

нальным опытом включения положений Аддис-Абебской программы действий 

в основные направления своей деятельности, а также пользу дискуссий на 

уровне экспертов. 

 

https://undocs.org/ru/E/FFDF/2017/3

